

Menthon-Saint-Bernard Pierre Baumgartner, jeune président des anciens combattants

Combattant de la 4^e génération, l'ancien militaire se prépare à présider son premier 8-Mai. Ayant succédé à André Croset à la tête de l'amicale des anciens combattants, il souhaite notamment préparer l'avenir.

Paru dans le Dauphiné Libéré **Georges Bise** - 05 mai 2023 à 15:05 | mis à jour le 05 mai 2023 à 16:43 - Temps de lecture : 2 min

| Vu 61 fois



Pierre Baumgartner, un président engagé pour assurer la nécessaire pérennité de l'amicale. Photo Le DL /G.B.

Pierre Baumgartner présidera sa première cérémonie du 8-Mai cette année à la suite du tuteur André Croset, qui avait décidé de passer la main à la quatrième génération des membres de l'amicale qui compte une trentaine de membres, dont trois Opex (personnes ayant combattu dans le cadre des opérations extérieures), autrement appelés combattants de la 4^e génération.

À son actif : un service militaire doublé d'un passage à l'École nationale des sous-officiers d'active et engagement de cinq ans sur le terrain en France et une projection en Bosnie, avant d'effectuer un passage à l'OMS et de rejoindre le monde de l'entreprise internationale.

Trouver de nouvelles façons de transmettre le devoir de mémoire avec moins de monde

Le jeune président trace deux missions. La première vise d'abord à assurer la continuité et la préservation de l'amicale, dont beaucoup de membres sont là depuis plus de 30 ans (un même trésorier depuis 1968), et l'aspect mémoriel. La seconde prépare l'avenir compte tenu de l'âge des membres. « On touche un point clef, relève-t-il. Jusqu'à présent, les anciens combattants concernent des générations entières, ceux de 14-18 ceux de 39-45, ceux d'AFN. Dorénavant, c'est tout le monde, mais avec peu de monde en fait. Le format des amicales ne sera plus le même qu'aujourd'hui. Il nous faut réfléchir et construire. Nous devons trouver de nouvelles façons de faire, mais avec beaucoup moins de membres. »

En attendant, les actions ne manquent pas. Outre les trois cérémonies patriotiques (8-Mai, 11-Novembre et 5- Décembre), Pierre Baumgartner participe à de nombreuses manifestations locales, telles la Saint-Bernard, ou hors les murs avec Christian Perrillat, le porte-drapeau, en se rendant notamment à Morette. « Nous aurons d'ailleurs les 50 ans du monument des Glières et, l'an prochain, les 80 ans des Glières », lâche le jeune président.

Le travail mémoriel à destination des enfants constitue un axe déterminant de son action, avec les chantiers réalisés avec les écoles et enseignants, comme les voyages financés par le Souvenir Français dont Pierre Baumgartner est le délégué cantonal, avec Nantua en 2023. Travailler avec les élus constitue un autre axe, mais « cela se travaille dans le temps. »

À quelques encablures du 8-Mai, Pierre Baumgartner rappelle cependant que « l'importance actuelle est de maintenir la dimension mémorielle pour les anciens. »